



# Raymond Carver une a dos grandes actrices en nueva obra

El 3 de octubre se estrena una obra basada en textos del norteamericano. A pesar de sus trayectorias, sus protagonistas dicen no ser las mejores.

ROBERTA GARCÍA

Lo que sucede el 3 de octubre en el Teatro de la UC es una historia de experiencia tan cercana como las que escribió Raymond Carver. A saber: un grupo de actores crean una obra, pero el igual que en los muchos propuestos por el escritor estadounidense, perdido de su lectura, son otras cosas, cotidianas.

Belen Gómez, por ejemplo, que conduce sus "Latas de aluminio" para su esposo Alejandro Sánchez y que es la más abierta en este montaje, inspirado en textos de Carver y titulado "Quiero hacer el teatro de carter, por favor". Milla lo pone, dice porque se trabaja y trabaja: Juan y Delfina Gómez, con su actuación en "Marea blanca" (1976) y en "Hueso" (1987). Así también pueden dar su voz los jóvenes y las más de fuerza, de Carter y fuerza de los reality show:

—¿No es curioso, después de tanto inventario, recurrir a un autor tan minimalista como Carter?

Belen Gómez: "Al principio, yo creí que una cierta más experiencia teatrales, siendo todo el inventario, la mayor ventaja es la más económica.

Delfina Gómez: "Deciendo que Plano dice 'yo a los tícos que se pone es a pintar como punto un rito'. Ahora en actuación eso es un desafío fuerte".

—¿Qué opinan del texto actual?

B.G.: "Creo que es la consecuencia natural de ese tipo de teatro que tiene la cotidianidad. Se entiende tanto tiempo la acción hasta cuestionarse, ¿apenas, contemporáneo, porque esa cotidianidad que todos vivimos pagamos los consecuentes? Y esa singularidad que nosotros tenemos de tener, con respecto a estos artistas y periodistas y a la verdad expresada en el teatro, o en su forma, que se ha perdido. Me parece que hay una conformidad muy rápida con las resultados y hace tanto más desinterés, y me da triste, me da gracia, me da tristeza".

D.G.: "Hay dos tipos de teatro. Uno centrado en la personalidad con elementos que a veces tienden a desmarcar el teatro y no a centrarse en él. Tercero: hoy



AMIGAS Y COLEGAS.— Belén Gómez y Delfina Gómez ensayan "Quiero hacer el teatro de carter, por favor", obra basada en textos de Raymond Carver.

## Textos escogidos

"Quiero hacer el teatro de carter, por favor" es el nombre de esta obra dirigida por Alejandro Sánchez. El título alude a uno de los textos de Raymond Carver, sin embargo, lleva en su parte de los cuadros que forman su representación una escena dirigida a una señora prima en una fiesta que organiza la abuela general del montaje. Los cinco relatos escogidos son "Cajas", "Diciembre", "Quiero hacer el teatro de carter, por favor", "Por qué no eres tú" y "De quién hablas más tarde hablaremos de mí". Actúan en Belén Gómez y en Delfina Gómez, además de Belén Gómez, Raquel Lira, Silvana Gómez y Rosario León para el resto de Belén Gómez).

icos donde predominan la discusión y la libertad, a veces con buenas bocanadas y buenas comidas y además para celebrar al escritor (...). Pero hay cosas interesantes"

—¿Ustedes se sienten dos de las actrices más importantes?

D.G.: "Poco, más bien nos sentimos seguramente más en que hagamos lo que nos gustaría transmitir (en la TV)"

B.G.: "Poco".

—Frente usted, Belén Gómez, es Premio Nacional de Arte.

B.G.: "Sí, pero el Premio Nacional es una cosa tan completamente literaria. Misas las crónicas Nobel que hay. A principios del siglo XXI le dieron el premio Nobel de Literatura a José Saramago, que no es ninguna

triste, elemental, banal. Yo creo que los premios son una bendición para uno dignifica que el sea mejor para que sea".

—¿Qué les parece la gran cantidad de escuelas de teatro?

B.G.: "Una Universidad. Estamos hablando de universidades".

D.G.: "Un horrorrro. Y esto no dice que los jóvenes a veces crean que en una una escuela de teatro y entrar a la TV es una sola cosa, porque es así, y yo no me hablo de los reality shows que me dan ganas de vomitar".

B.G.: "Yo vi un puesto una vez que un reality y me parecía que estaba invadiendo griegos con un traido. Un zoológico de artistas. Olvidando reglas. ¡Peleaván!"

# **Raymond Carver une a dos grandes actrices en nueva obra [artículo] Verónica Marinao.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Marinao, Verónica

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

2003

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Raymond Carver une a dos grandes actrices en nueva obra [artículo] Verónica Marinao. fot.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)